Exigen a Militares Retorno a la

Constitución: Sectores Argentinos

### **POLITICOS ARGENTINOS CONDENAN AL GOBIERNO**

BUENOS AIRES, 20 de diciembre (AFP y PL). - Dirigentes políticos, empresarios y sindicales formularon severas críticas contra el gobierno militar argentino y reclamaron el urgente retorno a la vigencia de la constitución nacional, en una cena a la que asistieron 500 personas, con la que el foro de la empresa nacional agasajó a la multipartidaria. Vicente Saadi, líder de la Intransigencia Peronista condenó al actual gobierno y denunció la posibilidad de participación de tropas argentinas en el exterior. Todos los dirigentes políticos se expresaron en el mismo sentido.

### EXCELSIOR

## **Grave Deterioro**

## **Grave Deterioro** del Ramo Minero **Tuvo Argentina**

BUENOS AIRES, 20 de diciembre. (IPS) — La Asociación de Industriales metalúrgicos de Argentina, emitió a mediados de diciembre un documento que expone "el enorme deterioro" de dicho sector productivo y revela que se produ-jo en 1981 "la mayor caída productiva de la historia"

Al finalizar el tercer trimestre del presente año, di-jo la asociación, "la actividad global del sector mos-traba una disminución del 45 por ciento respecto de igual periodo de 1980, ya retraído en el orden del 25 por ciento en relación a 1979".

Los despachos globales de Bienes de capital corres-pondientes al periodo enero-septiembre, comparados con 1979, "equivalen a una caida del 58 por ciento".

Los efectos de la rece-SIGUE EN LA PAGINA CINCO

sión internacional combinados con la crisis económica financiera interna, han postrado a la industria me-talúrgica argentina, con una secuela de "convocatorias y quiebras, incumplimientos impositivos y provisionales, endeudamiento acumulado, cierre de estabiecimiento, reducción de horas de trabajo, eliminación de horas extras y suspensión y despidos masivos

de personas". El documento reseña los problemas que registran los fabricantes de bienes intermedios ante la recesion de dos sectores de gran efecto multiplicador como el automotriz y el de la construcción. Esta realidad ha deprimido la demanda fabricación de herramientas, la producción y manufactura de metales no

manufactura de metales no ferrosos, la fundición, for-je, bulonería y autopiezas.
"En estos subsectores el deterioro del nivel global de la actividad, comparado con los nueve primeros meses de 1979, fue del 17 por ciento en 1980, y 45 por ciento en 1981", reveló la asociación metalurgica.

La situación podría deteriorarse más todavia, co-mentó el documento, "porque quizá el desempleo no ha alcanzado aún el punto critico. En septiembre, la mano de obra ocupada se habia reducido 28 por cien-to respecto de 1979, en tan-to la actividad productiva gia argentina.

estaba entre 55 y 65 por ciento por debajo".

Explicó la asociación que esa situción fue compensa-"con menos horas trabajadas, suspensiones temporales de personal, pero estos paliativos no pueden aplicarse indefinidamente".

#### BAJA DE TASAS DE INTERES

BUENOS AIRES, 20 de diciembre. (IPS) — El Centro de Industriales Siderúr-gicos (CIS), advirtió a me-diados de diciembre sobre la retracción de las inversiones y en la producción que significa la persisten-cia de las altas tasas de interés en el mercado financiero argentino. Las perspectivas inmediatas del sector dependen del menor costo del dinero, reñaló el

En numerosas oportunidades anteriores, el centro planteó el problema ante las autoridades nacionales y la imposibiliaad de trasladar las tasas de interés por préstamos, a los precios de los productos. Ahora, el CIS expreso

que "los altos rendimientos financieros están provocan-do una considerable retracción en las inversiones y en la gestión productiva" del sector siderúrgico al mercado interno hasta sentiembre, estaban entre 50 y 70 por ciento más bajo que en igual lapso de 1980, situación que agrava la crisis que afecta a la siderur-

### BUENOS AIRES 20 de cal, expresó su "malhumor diciembre. (AFP)—Dirigen- y preocupación" por la conformación del gabinete ministerial que acompañarà al Presidente designado, general Leopoldo Galtieri, en

tes políticos empresarios y centrales obreras formularon severas criticas contra el gobierno militar y reclamaron el urgente retorno a la vigencia plena de la constitución nacional.

En una cena a la que asistieron 500 personas y con la que el foro de la empresa nacional agasajo a la convocatoria multipartida-ria, Carlos Contin, titular del centrista Partido Radi-

su gestión de gobierno.
Contin puntualizó que los partidos que integran la multipartidaria —los cinco más importantes del país: El peronismo, el radicalis-mo, el desarrollismo, la intransigencia y la democra-cia cristiana..., tendrán que permanecer muy unidos, durante mucho tiempo, para reconquistar y consolidar la democracia.

Por su parte, Miguel Montserrat, dirigente del Pàrtido Intransigente, (se pronunció por "la urgente

SIGUE EN LA PAGINA 33

# Exigen a Militares Retorno a la Constitución: Sectores Argentinos

Sigue de la página tras

movilización de todas las fuerzas democráticas de Argentina para terminar con este gobierno corrupto con que envuelve a todo el este halo de descomposición

También hablaron el ex Presidente Arturo Frondizi y el vicepresidente segundo del Partido Justicialista ---peronista--, Néstor Carrasco, quienes coincidieron en que la situación en Argentina es "verdaderamente dramática" y desafieron a las fuerzas armadas a un debate público con los dirigentes de la Multipartidaria, para discutir cuál es el gobierno que verdaderamente quiere el pueblo.

Por otra parte, el Consejo Directivo y las delegaciones regionales de la Confederación General del Trabajo -CGT, central obrera-, opinaron, al término de un plenario, que la asunción del nuevo jefe militar, teniente general Leopoldo Caltieri, a la Presidencia de la República, no despierta expectativa alguna a los trabajadores.

#### EN LA MISERIA **ARGENTINA**

Los obreros reclamaron también que "no se instrumenten de nuevo reacciona-

rias fórmulas de economía rias fórmulas de economia liberal ligada a intereses in-ternacionales", a las que culparon de la "paralización del aparato productivo, la destrucción de las econo-mías regionales, la desocu-pación masiva y la miseria que va viven millones de que ya viven millones de argentinos".

La CGT solicitó un aumento inmediato de salarios para activos y pasivos y se-ñaló que "la tozudez incomprensible de insistir en la aplicación de un plan eco-nómico ajeno al interés na-cional e instrumentado por la internacional del dinero que representa a la "trila-teral", ha postrado al país en la más grave crisis que se recuerda"

A esas reclamaciones, las regionales de la central obrera añadieron la convocatoria a comisiones parita-rias, la derogación de "toda legislación que limite la actividad sindical y prohiba el derecho a la huelga", la normalización de los sindicatos intervenidos y la vigencia de la anterior ley

El Presidente designado y comandante en jefe del ejército de tierra, Galtieri, ya constituyó su gabinete, un gabinete de neto cuño liberal, y tomará posesión de su carro el próximo día 22 del presente, fecha en que pronunciará un discurso que, hasta ahora, ha despertado pocas expecta-